

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Bajo la presidencia del alcalde, señor Zaragüeta, y con asistencia de 24 concejales, celebró ayer sesión ordinaria nuestra Corporación municipal.
Se aprobó el acta de la anterior.

ORDEN DEL DIA

Se aceptan invitaciones para asistir a actos religiosos en Semana Santa.

—Queda enterado de los trabajos realizados en el Laboratorio durante el mes de Febrero.

—Se aprueba una moción del señor Escudría proponiendo que el Ayuntamiento asista en corporación a la visita de Monumentos el día de Jueves Santo.

—Es aprobada la relación de jornales durante la pasada semana.

INFORMES

Comisión de Hacienda. — Se acuerda modificar el Reglamento de Mercados en el sentido de que puedan transferirse los puestos en caso de imposibilidad física y mental de los arrendatarios.

—Queda sobre la mesa ocho días el informe proponiendo el nombramiento de escribiente del Negociado de Impuestos y Tasas.

—La misma Comisión propone el nombramiento de escribiente de la Dirección de Hacienda. Queda sobre la mesa.

Comisión de Articulación. — Propone se efectúen las obras de desviación de la tubería de conducción de aguas al barrio de Igueldo.

Aprobado.

Comisión de Gobernación. — Se acuerda entregar un capote a un guardia.

El señor Torrijos dice que asuntos tan nimios no deben traerse a la sesión.

—Se acepta la dimisión del guardia municipal Daniel Albillos.

—Es adjudicado el arriendo de las columnas anunciadoras a don Francisco Trentini durante cuatro años.

Comisión de Obras. — Se acuerda pagar diecinueve pares de botas adquiridos para los alcantarilleros.

—Se aprueba el informe emitido de la petición de la Sociedad Inmobiliaria y del Gran Kursaal, relacionado con los derechos de construcción de dos casas.

—Se aprueba también la liquidación de las obras realizadas para dar nueva salida a las aguas que acavaron los cimientos del Fielato de la estación del Norte.

—Se acuerda aprobar el informe relacionado con la liquidación de las obras de derribo comprimido del puente de Santa Catalina.

—Queda sobre la mesa el pliego de condiciones para el suministro de ciento cuarenta toneladas de azúcar en panes.

ASUNTOS SOBRE LA MESA

Se da cuenta de la memoria anual que presenta la Junta auxiliar de la Fábrica Municipal de Gas.

Pasa a informe de los síndicos y de los presidentes de Comisiones.

—Se aprueba el extracto de acuerdos adoptados por la Corporación en el mes de Febrero.

—Se aprueban las relaciones de jornales y cuentas satisfechos en la semana anterior.

—La Comisión de Fomento propone se provean tres plazas vacantes en la Banda municipal.

Así se acuerda.

—La misma Comisión propone se conceda una subvención de mil pesetas a la Federación Atlética Guipuzcoana.

Así se acuerda con el voto en contra del señor Irujo.

—Son aprobados el capítulo y artículos

a los cuales deben cargarse las facturas presentadas por don Andrés Pérez.

—Son nombradas telefonistas municipales efectivas las señoritas Julia Gallarte y Josefa Caballero.

—Respecto a la petición de las telefonistas demandando aumento de sueldo, se acuerda quede ocho días sobre la mesa.

—Se da cuenta del informe de la Comisión de Hacienda relacionado con la nueva reglamentación de los puestos públicos en los mercados y del voto particular que suscribe el concejal señor Rebollos.

Se acuerda que el asunto vuelva a la Comisión.

—Se da lectura al informe relativo a la reclamación que formulan el guarda de la sección rural don Celestino García y varios más, sobre la cuantía del haber que deben percibir, siendo aprobado.
(El señor Alvarez solicita tres meses de licencia y se retira.)

—Es aprobada la liquidación de los trabajos ejecutados en las obras de reforma del Frontón Municipal.

—Se condona a don José Marquetti la multa que se le impuso por retraso en la terminación de las obras del retrete subterráneo del barrio de Gros.

—Don Nicomedes Ezenarro solicita se le consienta construir con perfil de segundo orden la totalidad de la casa que está edificando en el encuentro de la calle de Matía.

La Comisión informa, denegando la petición. Hay un voto particular del señor Marcellán contrario al informe.

El señor Escudría pide quede ocho días sobre la mesa; pero el señor Marcellán se opone, por lo cual, y en votación nominal, se acuerda discutir el asunto en esta sesión.

Defiende el señor Marcellán el voto particular. El señor Kutz apoya dicho voto, el cual es combatido por el señor Olasagasti, quien defiende el informe.

Se somete a la votación el particular del

señor Marcellán, siendo desaprobado por catorce votos, contra siete y con la votación invertida se aprueba el informe.

—Don Sabino Larrea presenta planes para la construcción de una casa en el nuevo ensanche de la Zurriola.

La Comisión informa en contra de la concesión de licencia para la construcción en la forma que se solicita.

Hay un voto particular, también del señor Marcellán, favorable a la construcción de dicho edificio.

Se aprueba el informe, en votación nominal, después de haber sido desechado el voto particular.

—Se aprueba el informe de la Comisión de Hacienda relacionado con la adquisición de la conservación y entretenimiento de las obras municipales, con el voto en contra del señor Irujo.

—Se da cuenta del informe de la misma Comisión relacionado con el concurso anunciado para la provisión de la plaza de jefe del servicio telefónico municipal. Aprobado.

A petición del señor Iburria queda sobre la mesa el informe de la Comisión de Obras al escrito del señor cura párroco de la iglesia del Antiguo, solicitando la cesión de terrenos del Municipio, para la construcción de una casa parroquial adosada a la iglesia.

—Se acuerda solicitar la excepción de subasta para la adquisición de maquinaria destinada a los talleres municipales.

—A continuación se da cuenta de parte del informe de la Comisión de Hacienda en cuanto se refiere al destino que debe darse a los sueldos descontados en los casos de licencia concedidos a los empleados municipales.

Continúa sobre la mesa otros ocho días.

FUERA DEL ORDEN DEL DIA

Terminado el orden del día, se da cuenta de un escrito de don Federico Zapico, relativo a la consignación que puede hacerse en la escritura de compra-venta del caserío «Buenaventura».

Se acuerda que así se haga.

LA COMPRA DEL MONTE URGULL

El señor Zaragüeta dice que desde hace muchos años, el Ayuntamiento tenía

la aspiración de obtener la posesión del Castillo, no habiendo podido lograrlo.

Ahora, como el ramo de Guerra tendrá que trasladar sus cuarteles a los que construya en Loyola, quedará libre el Castillo, y por eso, ahora es cuando el Municipio debe solicitar del Gobierno la cesión del monte Urgull con todos sus accesorios. Con eso se podrá terminar el paseo nuevo y habrá solares para la construcción de edificios municipales.

Recordó la labor hecha en este sentido por otros Ayuntamientos y otros alcaldes.

El momento no puede ser más oportuno, y por ello propone que se solicite del ramo de Guerra la cesión.

Ruega el apoyo de la prensa y de todas las representaciones locales.

Enumera las magníficas obras que podrían efectuarse por el Ayuntamiento y propone, convencido de que el ministerio de la Guerra no considerará al pueblo de San Sebastián, que destinará el Castillo exclusivamente a usos públicos, como lo haría a quien quisiera comprarlo para especulaciones, se le pida que venda dicho monte con todos sus accesorios al Ayuntamiento en 1.500.000 pesetas.

Se felicita de las cordialísimas relaciones existentes entre la guarnición y la población civil y cree sabrá aquella hacerlas culminar con este motivo, correspondiendo así al afecto y a la noble actuación que para con la misma ha tenido y tendrá en todo momento la ciudad de San Sebastián.

El señor Kutz se muestra conforme con la propuesta, después de hacer algunas consideraciones.

El señor Torrijos dice que presta su más entusiasta adhesión al proyecto del señor Zaragüeta, ya que sería una obra magna para San Sebastián.

El señor Olasagasti, en nombre de la minoría nacionalista también apoya la proposición del señor Zaragüeta.

En nombre de los republicanos, el señor Tellechea, y en nombre de los integristas el señor Pérez Ormazabal, también ofrecen su apoyo y felicitan al alcalde por su iniciativa.

El señor Gurruchaga, igualmente, apoya la propuesta acerbísimamente del señor Zaragüeta, haciendo votos para que este verano, junto a la bandera nacional ondee la de San Sebastián.

Felicita al alcalde el señor Marcellán. El señor Lafitte dice que es la mejor ocasión ésta y felicita al alcalde.

El señor Loyarte se expresa en iguales términos.

Los señores Peña e Irujo, por último, abundan en las mismas consideraciones.

Se acuerda, por unanimidad, dirigir una instancia al ministerio de la Guerra pidiendo la cesión de dicho monte.

Y se deposita la confianza del Municipio en el alcalde para que haga las gestiones que crea oportunas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Lafitte ruega que se ordene sea girada una visita a los cables del tranvía, para evitar que puedan ocasionarse desgracias.

—El señor Marcellán solicita del Municipio un mes de licencia, que le es concedida.

—El señor Rebollos dice que para completar la labor que realiza el alcalde para la baja de las subsistencias, tiene que rogar que se vea el medio de abaratar el precio del pan algo más de lo que se ha hecho y de lo que corresponda a la baja de las harinas.

Le contestan los señores Irujo y Zaragüeta.

Este manifiesta que el Ayuntamiento de San Sebastián es el único de España que desde el mes de Octubre tuvo el pan al precio de 60.

Seguidamente, y no habiendo otros asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.



El ferrocarril le incomoda, le da la jaqueca; así que con indignación le impide, a su llegada, de ocuparse de sus negocios.

Algunos comprimidos de Rhodine, le permitirán de llegar dispuesto al término de su viaje y le evitarán de perder tiempo